



# 元町

札幌市立元町中学校  
学校だより 第6号  
令和2年6月26日(金)  
発行

## 「子どもの“学び”を大切にする取組」

教務主任 佐藤 智子

ようやく通常日課の授業が再開し、教職員一同たいへん嬉しく思っています。学校に生徒たちがいて、笑い声の響く毎日のありがたみを日々実感しております。

新型コロナウイルス感染症拡大防止の取組が続いているため、今まで通りの授業の進め方というわけにはいかず、それぞれの教科が工夫を行っての授業展開が続いています。例えば、私の教科である英語は、一斉音読を控え、ペアやグループでのコミュニケーション活動も現段階では行っていません。その代わりに、今まではなかなか力を入れることのできなかった Writing（書く力を伸ばす）活動に重点を置いています。元町中学校ではこのようにどの教科も、制約のある中でも最大限生徒の力を伸ばす工夫をしています。

休業期間中の学習の遅れは今年度中に取り戻すことができるよう各教科計画しています。効果的に学習を進めていくために各家庭で大切にしてほしいことがあります。1つは、忘れ物をしないことです。忘れ物をすると、その授業での学習が十分にできなくなります。特に現在はコロナ対策のために一人ひとりの座席の間隔を空けているため、隣の生徒と学び合うこともできません。子どもたちは一人ひとり、「忘れないぞう」という連絡帳を持っており、昼休み終了までに翌日分の教科に必要な学習道具をメモすることになっています。学校でも声掛けを行っていますが、ぜひご家庭でもきちんと書いているか、それを見て翌日の道具調べができているか、確認していただけますと子どもたちの励みになると思います。

2つ目は家庭学習の習慣づけです。今の中学生は、部活動に、塾に、習い事に、と忙しいと思います。まずは決まった時間に机に向かうこと（あるいは、夕食後の1時間は必ず、など学習するタイミングを決める）、次に学習の優先順位をつけることが大切だと思います。優先順位のトップは、翌日に提出しなければならない提出物に取り組むことです。もしお子さまが困っているようでしたら、一緒に優先順位について話し合ってみると良いと思います。

3つ目は分からないことをそのままにしないことです。毎年、生徒に学習についてアンケートを取っているのですが、最も数値が低いのは「分からないことを積極的に先生に聞いている」という項目です。これは私たち教える側の課題でもあります。授業で聞けないときは、先生が休み時間に廊下にいるタイミングで聞いてもいいですし、担任の先生を通してたずねるなど、私たち教師を“活用”して学びに役立てていただければと思います。

札幌市教育委員会からの「さっぽろっ子『学び』のススメ」というリーフレットを毎年各ご家庭に配付しています。「まほうのかいわ」で習慣づくりをしましょう、という内容ですが今こそ意識すべき大切なことが書かれていると思います。「ま・・・学んだことを一緒に振り返る」「ほう・・・方法を一緒に考える」「の・・・伸びを認め、ほめる」「かい・・・改善に向けて生活を一緒に振り返る」「わ・・・わからないこと、できないことに挑戦できるよう励ます」学校でも大切にしていきたいと思います。

まだ新型コロナウイルス感染症との戦いが続き、社会情勢も安定しませんが、目の前の生徒たちと向き合い、一人ひとりを大切に元町中学校は全員で少しずつでも前進していきたいと考えております。不安なことがありましたら、遠慮なく学校に相談していただきたいと思います。どうぞこれからもよろしく願いいたします。

**さっぽろっ子「学び」のススメ**  
～学校も、家庭も「まほうのかいわ」で習慣づくり～

さっぽろっ子「学び」のススメは、子どもが学び、子どもが学び、学びを繰り返すことで、子どもたちの成長を大切にしたいという思いから作られています。

子どもは、どの子どもも可能性をもっています。大人は子どもを他者と比較するのではなく、その子自身の成長を促していくことが大切です。学校で、家庭で、子どもと一緒に、伸びを認め、意欲を高める共感的・肯定的なメッセージを伝え、子どもの成長を促していきましょう。

学校も、家庭も、**まほうのかいわ**で習慣づくり

- ま** 学んだことを一緒に振り返りましょう。
- ほう** 方法を一緒に考えましょう。
- の** 伸びを認め、ほめましょう。
- かい** 改善に向けて、生活を一緒に振り返りましょう。
- わ** わからないこと、できないことに挑戦できるよう励ましていきましょう。

SAPPORO 札幌市教育委員会  
令和2年度 札幌市教育委員会

# 感染予防対策に力を入れています！



朝の登校後、移動教室や給食の前後、など手洗いを徹底しています。また、部活動での手洗いも随時行っています。

トイレや水飲み場などのソーシャルディスタンスを取る工夫をしています。



検温は続きます。ご協力お願いいたします。土日の部活動の際も検温表の記録が必要です。

## 2学年宿泊学習が延期となりました

宿泊を予定していた「ネパール深川」が新型コロナウイルス感染症拡大防止対策により、一度に宿泊できる人数が 50 人と制限ができたことから、利用が難しくなりました。そのため宿泊先をホテルへと変更し、日程も8月から11月25日(水)～26日(木)となりました。2学年の保護者の皆様には、昨日の学年PTAでお話し、プリントが配付となっておりますがご理解とご協力をお願いいたします。

**【7・8月の予定】**・・・5月にお配りした年間行事予定表とは大きく変更が生じています。また、今後も変更があるかもしれません。その際には改めてお子さまを通じてお知らせいたします。

7月22日(水)	職員会議・完全下校
27日(月)・29日(水)・30日(木)	学期末清掃
7月31日(金)～8月6日(木)	期末個人懇談(午後)
8月7日(金)	1学期終業式(テレビ放送)
8月17日(月)～21日(金)	3年生午前授業
24日(月)	始業式(テレビ放送)・前期テスト①
25日(火)	前期テスト②
27日(木)	1年炊事学習
27日(木)～29日(土)	3年修学旅行



新しいスクールカウンセラーと学校司書をご紹介します。カウンセリングは担任を通してお申込みいただくか、学校に電話をしてください。図書室は7月より開館となります！

スクールカウンセラー こばやし 小林 いくお 郁生さん  
はじめまして。同じ東区にある札幌北中学校から来ました。毎週水曜日に元町中学校にいますので気軽に相談してください。お役に立てるようがんばりますのでよろしくお願いします。

学校司書 まつかわ 松川 まき 麻紀さん  
よろしくお願いたします。1970年にドラえものの漫画が連載され、2020年は50周年の年になります。ドラえもんといえば四次元ポケットから出てくる秘密道具。その中の一つにどこにでも行ける「どこでもドア」があります。元町中学校の図書館がどこでもドアのように、本を通して様々な体験ができるような楽しい場所にしていきたいと思っております。



